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BULLETIN MENSUEL « MAI 2019 » 
 

ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS 
 

Mai 2019 numéro 11… 2018-2019 

 

Programme de Juin 2019 
 

    Jeudi 06 juin : 19h 30… Dîner au siège « La Finette » 

Conférence Statutaire de David Bosc 
 

 Jeudi 13 juin: 18h 30… Réunion du Comité.. À confirmer 
 

 Jeudi 20 juin: 19h 30… Apéritif au siège « La Finette » 
 

 Samedi 22 juin: à partir de 9h… Assemblée Générale du District 

Salle « ATRIA » à Belfort 
 

  Jeudi 27 juin: 19h 30… Soirée « Passation » entre Maxime et Serge 

Au restaurant ???  Avec Conjoints et vos Amis 
  

  

 

Siège Social: … Restaurant « La Finette Taverne d’Arbois » 

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr 

Site: RC Arbois-Poligny-Salins 

Arbois-Poligny-Salins 

Gouverneur 

François Bouteloup 

Président 

Maxime BRUN 
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JEUDI 02 MAI 2019 
Apéritif « surprise » au siège « La Finette » 

 

Présent:  S.Menozzi ! 
 

Ont demandé à être excusés:  Viviane Brun– Maxime Brun 

A.Etievant– B.Gatto– JH.Puffeney– F.Remy. 

 

° ° ° ° ° 

SAMEDI 04 MAI 2019 
Premier marché Polynésien dans le Jura 

Organisé par le Rotary Club Champagnole 
 

 A l’invitation de Bruno Ling, Président du Rotary de Champagnole et représentant du 

« Monoï Tiki Parfumerie », Caroline Tang à inauguré, samedi, le premier marché Polynésien à 

Champagnole, en présence de Clément Pernot, Président Départemental du Jura. 
 

Dans son allocution d’ouverture, la  

déléguée de la Polynésie Française a félicité 

Bruno Ling pour avoir lancé en  

Franche-Comté, un événement qui contribue à 

faire connaître la culture et les produits  

et savoir-faire de notre territoire. 
 

 Elle l’a également remercié toute son 

équipe du Rotary Club pour avoir organisé ce 

marché au profit de « l’Association d’Entraide 

Parisienne Te Rima O Te Here » qui œuvre 

dans les hôpitaux parisiens en faveur des enfants hospitalisés. 
 

 Ce fut aussi l’occasion pour Caroline Tang de rencontrer les Polynésiens du Jura et de 

Suisse, et d’échanger avec…  

 
 

l’animateur musical Tea et les exposants :  
 

Tamatoa d’Oz Tahiti (perles), Michel de 5 MK (Monoï),  
Bruno de Tiki Parfumerie (Monoï), Sandrine d’Histoire de Vanille,  

Hilda de Heitea Shop (Monoï), Valérie de Vaiana Passion (artisanat et bijoux) ,  
Kévin Renvoyé (sculpteur), Tini le tatoueur,  

Annick, Diane et Corinne de Red fish (artisanat et bijoux)  
et Suzanne et son équipe de Saveurs Polynésiennes pour la restauration. 
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JEUDI 09 MAI 2019 
Dîner au restaurant «  Le Bistronome » à Arbois 

Intervention de Aurélie et Anaïs « Rylaciennes » 

Invitation des familles d’accueil d’Elliot 

« Student Exchange» 
 

Présents:  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun 

Martine et J.Despeyroux– Nathalie Dumont– Monique et B. Gatto 

M.Gregoire– S.Menozzi-  Corinne et Ch.Nicolas 

Bernadette et JC.Richard. 

Anaïs et Aurélie nos Rylaciennes. 

Elliot et les familles d’accueil 

Claire et Pierre Lucas– Virginie Moine– Christelle Salomon et Yves Roy. 
 

 C’était l’effervescence ce dernier jeudi au restaurent « Le Bistronome »… les invités étaient 

nombreux ! 

 Cette soirée exceptionnelle réunissait à la fois les familles d’accueil et notre « Student » 

 Elliot et les deux « Rylaciennes » du RYLA Franc-Comtois… 

 C’était aussi le retour au « Bistronome » avec de nouveaux restaurateurs qui ont réservé un 

chaleureux accueil au Club, Lisa et Jérôme perpétuant cette ambiance de bon aloi. 
 

 Le Président Maxime souhaite la bienvenue et rappelle l’objet de cette réunion, ainsi que 

l’agenda des semaines à venir et de celui de juin.  
 

 Les familles Lucas, Moine et Roy-Salomon ont tour à tour accueilli 

Elliot, qui était présent du haut de son + 1,90m et sa veste bleue  du 

« Student Exchange » bardée de Pin’s et porte clés selon la tradition !  

La découverte de l’Europe a été vaste pour Elliot.. Et le nombre de Pays et 

de capitales visités ferait envie à bien des nôtres.. Tout ceci grâce en partie 

au Rotary ! 
 

  Pierre Lucas s’est exprimé pour dire  

combien la personnalité d’Elliot est attachante par 

sa curiosité, son écoute, ses efforts pour comprendre 

le Pays et chaque famille rapporte le même discours 

de quelqu’un d’attentif, courtois.. Tout en étant manifestement très à 

l’aise ! Elliot s’est également exprimé pour dire le bien qu’il tire de ce 

séjour en France, par ses découvertes et le bonheur qu’il a connu au  

contact de ses familles d’accueil.. Ne répondant à quelques questions 

plus.. intimes qu’avec un petit sourire !!  
 

19 ans, joli garçon, et déjà très à l’aise avec la langue française, et  

certaines de ses subtilités, il nous montre une déjà belle maturité ! 
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Jeudi 09 mai … 
 Pierre Lucas, le père de Jeanne qui est au Paraguay, elle qui nous abreuve de messages 

de son vécu qui montrent qu’elle n’est pas mélancolique, confirme qu’elle profite pleinement de 

son séjour, qu’elle parle espagnol… et qu’elle n’est pas pressée de rentrer… 
 

 Le Président dit combien cette session d’échanges Etudiants est 

positive et que notre Club est ravi de ces réussites, de même pour les 

deux « Rylaciennes » qui ont suivi cette formation au  Leadership » 

d’une semaine à Salins les Bains, au gîte des amis de la nature. 
 

Toutes deux, très complices semble-t-il,  

Anaïs Adellon et Aurélie Patthey, respectivement parrainées par 

Christian Nicolas et Nathalie Dumont,  

ont tiré un grand profit de ce séjour de dépassement de soi  

en participant aux activités, de théâtre, de jeux de rôle,… …  

et le point d’orgue avec la soirée « des Talents »..  
 

 Qui a été un succès dont Serge a relaté le déroulement ( bulletin 

avril) en présence du Gouverneur du District François Bouteloup qui 

a remis un diplôme à chacune.  

 Les deux « Rylaciennes » avaient préparé un petit texte en commun, retraçant leur séjour 

et montrant l’enthousiasme qu’il leur a apporté ! 
 

 Des applaudissements nourris ont salué ces actions et montré le dynamisme de notre Club.. 

qui ne demande qu’à s’agrandir ! 
 

 La nouvelle table du restaurant « Le Bistronome » n’a rien perdu de sa réputation et la  

qualité était au rendez-vous. Après une copieuse « souris » d’agneau sur lit de quinoa, une  

rafraichissante assiette de sorbet à la fraise clôturait cette sympathique soirée Rotarienne. 

° ° ° ° ° 

JEUDI 16 MAI 2019 
Dîner au restaurant « La Case B » à Poligny 

Intervention Marie-Annick et Daniel Messi du  

Club d’aviron de Vouglans -  « Aviron Santé » 
 

Présents:  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun 

Monique et B.Gatto– M.Gregoire– Elisabeth et A.Groshenry 

S.Menozzi– G.Vasset. 

H.Entraygues ADG– D.Bacheley du Club de St-Claude 

P.Henault du Club de Chaussin– D.Guccini du Club de Dole. 
 

Ont demandé à être excusés: J.Despeyroux– Nathalie Dumont 

A.Etievant– Ch.Nicolas– JH.Puffeney– F.Remy.  
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JEUDI 16 MAI 2019 
Dîner au restaurant « La Case B » à Poligny 

Intervention de Marie Annik et Daniel Messi  

« Aviron Santé » du « Club d’Aviron de Vouglans » 
 

Présents:  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun 

Maxime Brun– Monique et B.Gatto– M.Gregoire 

Elisabeth et A.Groshenry– S.Menozzi– G.Vasset. 

H.Entraygues ADG– D.Bacheley du Club de St-Claude 

P.Henault du Club de Chaussin– D.Guccini du Club de Dole. 
 

Ont demandé à être excusés: J.Despeyroux– Nathalie Dumont 

A.Etievant– Ch.Nicolas– JH.Puffeney– F.Remy. 
 

 Retour à « La Case B » si on peut dire pour cette réunion statutaire consacré à la remise de 

chèques à l’association « Aviron Santé ». 
 

 Ce jeudi 16 mai donc, au restaurant « La Case B » à Poligny à 19h 30, Marie Annick Messi 

était présente, invitée par notre Club. Elle est « coach » et c’est elle qui assure le suivi de la  

remise en forme des personnes atteintes de cancer du sein de l’association « Aviron Santé » et 

qui fait partie du Club « Aviron Santé de Vouglans ». 
 

 Notre Club les avait déjà aidés en 2016 et 2018 afin de leur permettre d’acheter du matériel 

de remise en forme, notamment des « rameurs » et cela grâce à l’action…   

« Une femme, Une rose ». 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Cette année le Club A.P.S a donc renouvelé cette action et le Président Maxime Brun a  

remis, de la part du Club Arbois-Poligny-Salins, un chèque dont le montant est conséquent.  

  D’autre part lors de la visite du Gouverneur du District aux Clubs Jurassiens, François  

Bouteloup n’a pas accepté de recevoir de cadeau mais a demandé aux Clubs de remettre le  

montant prévu par chaque Club à une association locale de son choix. 
 

 Les Clubs d’Arbois-Poligny-Salins, Chaussin, Champagnole, Dole et Saint Claude ont  

décidé d’offrir chacun un chèque de 150 € à  « Aviron Santé » (Le Club de Lons le Saunier 

n’a pas été oublié, mais il a décidé de remettre son chèque à une autre association).  

 

Cette action a pour but de vendre aux commerçants, artisans, professionnels libéraux  

d’Arbois-Poligny-Salions, des roses destinées à être offertes  

à leurs clientes ou patientes le 8 mars pour la journée 
 

Comme le bénéfice de cette action va à l’association « Aviron Santé »,  

qui prend en charge plus particulièrement les dames en traitement de cancer du sein, 

ces habituels partenaires sont toujours très généreux et ils en sont remerciés. 
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Jeudi 16 mai 2019… 
 Pour cette remise de chèque, les Présidents des Clubs du Jura ou leur représentant, ont été 

invités à s’associer à la manifestation, et ils étaient présents. Hervé Entraygues, Adjoint du  

Gouverneur était également présent et a souligné le bienfait de cette action « fédératrice »  

menées par les Clubs du Jura au bénéfice d’une très noble cause. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Le Président Maxime Brun a ouvert la réunion en remerciant les présents et a largement  

expliqué le déroulement de cette action et cédé la parole à Marie Annick Messi qui, à l’aide 

d’une petite vidéo a retracé les éléments essentiels de cette action de réadaptation qui en est dans 

la troisième année de fonctionnement. On y voit les séances de travail avec les rameurs et la  

pratique de l’aviron sur le Lac, en individuel ou en équipe, sous la conduite d’accompagnants. 

 L’aviron est un sport complet, d’endurance, non traumatisant, accessible à presque tous et 

qui se pratique en salle ou sur l’eau. 

 « Aviron Santé » veut s’ ouvrir à d’autres personnes atteintes de maladies telles que la  

diabétologie ou la gastroentérologie avec des prises en charges adaptées. Des contacts avec les 

service hospitaliers sont en cours. 
 

« Le Club d’Aviron de Vouglans » compor te plusieurs branches d’activité,  

« Aviron Santé » que nous connaissons par notre action et organise notamment une grande 

randonnée la « JURAVIRON ». Cette randonnée de 35km permet de découvrir  ce site  

exceptionnel du Jura, le Lac de Vouglans, et un centre sportif que tout le monde de l’aviron  

connait, « Le Centre Sportif de Bellecin » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 L’heure déjà avancée sera pour les agapes avec un feuilleté « Ris de Veau et Mousserons », 

« Filet de Magret de Canard » ensuite une « Tartelette à la Fraise», le tout servi avec efficacité 

par nos hôtes. 

« Cette randonnée se veut avant tout festive et ludique. Sans oublier qu’elle peut, pour le coup, 
permettre au club de reformer leurs groupes d’entraînement et de loisirs  

après la coupure des vacances d’été. » 
À noter que la JURAVIRON est ouverte aux licenciés FFSA dans les catégories junior,  
senior et vétérans. Les rameurs devront se munir de leur licence et pouvoir la présenter  

à tout moment. Tout au long de la journée, la sécurité sur l’eau sera assurée  
par le « Club d’Aviron de Vouglans », tout comme une assistance médicale au parc à bateaux.  

Les randonnées peuvent être effectuées en double canoë, yolette…  
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SAMEDI 18 MAI 2019 
Hommage à un ancien membre du Club 

Claude Jourdant 
 

 La roue tourne au Rotary, l’ancrage reste solide mais parfois un cran s’érode et cède, ce qui  

n’empêche pas la roue de tourner ! 
 

 D’autres engrenages fonctionnent ailleurs pour d’autres actions d’intérêt public, et celle que notre 

ancien membre Rotarien Claude Jourdant a fait tourner dans l’intérêt de sa commune de Salins les 

Bains, qui l’a mené, avec détermination vers l’UNESCO pour  défendre les atouts de la ville de Salins 

les Bains a été capitale de décisive. 
 

 Ce challenge, il l’a soutenu avec opiniâtreté, avec une équipe certes, et son Parrain Claude  

Jeannerot, en lui remettant la médaille, dans un discours fleuve l’a rappelé fort agréablement, ce  

dernier samedi, donnant un atout à la ville pour l’aider dans son projet de création de nouveaux Thermes 

de Salins les Bains, étant une alternative devant la difficulté à industrialiser la ville de Salins les Bains. 
 

 Cette inscription à l’inventaire du Patrimoine Mondial de l’UNESCO, en complément de celui de 

la Saline Royale d’Arc et Senans que ce dernier samedi 18 mai 2019 que lui a été agrafée « la croix de 

la légion d’honneur » par Claude Jeannot, ancien Président du Conseil Départemental du Doubs. 
 

 Toutes nos félicitations à Claude Jourdant, maintenant retraité, en l’assurant de notre  

meilleur souvenir.               Jean Aigrot 

Claude Jourdant avait souhaité organiser cette cérémonie à la Saline Royale afin de concrétiser  

le lien qui unit les deux sites de Salins et Arc. « Le solennité es lieux qui racontent une part de leur histoire 

comme est bien compatible avec l’humilité et la modestie qui caractérisent  Claude »,  

a souligné son parrain pour recevoir la Légion d’Honneur et ami Claude Jeannerot, ancien sénateur  

et Président du Conseil Général du Doubs.« Claude Jourdant a marqué Salins les Bains d’une empreinte 

qui restera dans l’histoire de la ville,  souligné Claude Jeannerot. A la fois grand visionnaire  

et gestionnaire avisé, il sait que Salins est une grande sinistrée industrielle, mais elle garde deux atouts 

majeurs, le tourisme et le thermalisme et avec son équipe, il a joué ces deux cartes. »  

Le recrutement d’un nouveau directeur permettra, en 2005, de retrouver l’équilibre financier. 
 

La municipalité envisage alors la construction de nouveaux thermes et réunit les 14 millions nécessaires  

à la construction. «  En mai 2014, le maire de Salins qui m’a succédé avait sur son bureau,  

les marchés à signer et le financement assuré », a confirme Claude Jourdant. 
 

Au cours de ses deux mandats, les travaux se sont enchaînés: voiries et réseaux, réfection de Notre Dame,  

rénovation du Musée du Sel, de la Place Flore… Mais Claude a un rêve secret,  

faire inscrire la Grande Saline au Patrimoine Mondial de l’Humanité, un défi qui va lui servir de moteur.  

Le 27 juin 2009, « grâce à sa détermination, et son obstination », la Grande Saline rejoint la Saline Royale 

dans la reconnaissance de l’UNESCO, au patrimoine Mondial de l’Humanité.                                               

            Le Progrès.. Philippe Meulle 
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Jeudi 16 mai… 

 

COMPTE RENDU de Hervé Entraygues ADG  
envoyé à Jean Marcel Ritter pour  

la « Lettre du District » 

 L’association « Aviron Santé » aide les femmes opérées 
d’un cancer du sein à se rééduquer et à se réinsérer dans la vie 
sociale. Elle est basée à Bellecin, lac de Vouglans dans le Jura, 
qui sert également de lieu d’entraînement aux équipes de France 
de canoë-kayac. 
 

 La rééducation est pratiquée par des entraîneurs bénévoles 
spécialisés dans la pratique de l’aviron, soit par le biais d’ergo-
mètres (rameurs) et de mouvements adaptés en salle, soit par le 
biais d’entraînement sur canoës 4 places. 
 

  L’aviron est un sport bien adapté au renforcement de la tonicité des muscles  
thoraciques, tout en leur redonnant plus de souplesse, ainsi qu’à un meilleur drainage 
lymphatique des bras, du fait que les mouvements se font selon un axe horizontal ne  
nécessitant pas de lever les épaules. 
  

  Il est également reconnu que la pratique du sport est un facteur indéniable de 
guérison qui limite le risque d’éventuelles rechutes de la maladie. 
 Par ailleurs, les femmes atteintes de cancer du sein échangent  entre elles sur leur 
parcours de soins et leurs inquiétudes, et libèrent ainsi leur parole. Faire du sport  
ensemble apporte un support psychologique majeur nécessaire à une réinsertion optimale 
dans la société. 
 

 Le club d’Arbois Poligny Salins (APS) aide l’association depuis plusieurs années,  
et en 2016 avait sollicité les autres clubs du Jura pour une action collective dans le but 
d’acquérir 5 ergomètres. 
 

 Le soutien du club APS se renouvelle également cette année  
grâce à la vente des roses. S’y sont associés 4 autres clubs jurassiens  

(Champagnole, Chaussin, Dole et Saint-Claude) qui ont mutualisé les sommes  
correspondantes au traditionnel accueil du Gouverneur, lequel avait souhaité  

par ce biais  participer à une action locale.  
La remise des chèques s’est faite à Poligny au cours d’une réunion statutaire du  

club Arbois-Poligny-Salins en présence de la Présidente d’Aviron Santé,   
et des Présidents des  clubs jurassiens participants. 

 

 Cette action est une belle action à laquelle ont été sensibilisés 5 clubs du Jura pour la 
réinsertion physique et psychologique des femmes touchées par cette maladie. 
 

 « Aviron Santé » remercie le club d’Arbois et notre Gouverneur François Bouteloup 
pour son implication aux côtés des 5 clubs jurassiens participants. 

 

Hervé Entraygues 

Rédactions: Jean Aigrot et Serge Menozzi - Crédit Photos: Serge Menozzi-Club de Champagnole-Jean Aigrot  

 Mise en page et illustrations: Serge Menozzi-Compte rendu hebdo.et Site: Jean Aigrot 


